



益子小学校 学校だより③ R5.6月

山 紫

やまむらさき



体育集会が始まりました。
2023.6.19より

《5つのいっぱい運動》あいさついっぱい、花いっぱい、歌いっぱい、読書いっぱい、運動いっぱい

◇◇◇ 4年生：芳賀青年の家での宿泊学習 ～ 集団生活を通して ～ ◇◇◇

6月8日(木)、気象庁から関東甲信地方が梅雨入りしたとみられると発表がありました。昨年より2日遅く、平年より1日遅い梅雨入りとのこと。昨年の「梅雨寒(つゆざむ)」とは打って変わって、今年は、蒸し暑い日々が続いております。熱中症など、改めて、子どもたちの健康面には留意していきたいと思えます。

さて、梅雨入り直前の6月1日(木)に4年生が芳賀青年の家へ1泊2日の宿泊学習に出かけました。4年ぶりの宿泊学習ということで、多くの児童が期待と不安の入り交じった気持ちで参加したことと思えます。

初日は、木工クラフト活動とウォークラリー、そしてキャンドルサービス、2日目が手びねり陶芸という活動を行ってきました。宿泊学習は、活動を楽しむことだけでなく、集団での生活や活動を通して、何を学ぶかということがとても重要です。子どもたちは、チームワーク(協力)、自主性、ルールやマナーなどの大切さを体験を通して学ぶことができたことと思えます。

宿泊学習については、10月に6年生の修学旅行が、2月に5年生の臨海自然教室が予定されています。それぞれの発達の段階に応じた学びが期待されます。



◇◇◇ 緑の少年団総会 ～ 児童会活動：自発的・自治的活動 ～ ◇◇◇

6月6日(火)、園芸委員会の主催で「緑の少年団総会」が行われました。この会のために、園芸委員会の子どもたちは、6年生の園芸委員長さんを中心に事前に準備をしたり練習をしたりしていました。

当日は、セレモニーだけでなく、その中にみんなで楽しく活動できるイベントも盛り込んでくれました。それはクラス対抗の「草むしり大会」です。「大会」にするだけで、ただの草むしりが、クラスの凝集力を高める一大イベントに変わってしまいました。ただの草むしりなのですが、どのクラスもおしゃべりもせず、一心不乱に、生き生きと取り組んでいました。園芸委員会の子どもたちのアイディアの勝利です。

これからもこうした児童会活動における子どもたちの自発的・自治的活動を期待したいと思います。



◇◇◇ 児童集会 ～紙ヒコーキ大会！～ ◇◇◇

6月13日（火）の昼休みに企画委員会主催の児童集会「紙ヒコーキ大会」が行われました。縦割り清掃班で行われ、6年生の班長さんなどが中心となり、班ごとに様々な紙ヒコーキを作りみんなで楽しくそして仲良く飛ばしていました。

異学年での交流遊びは、かつてはそれぞれの地域でよく見られた光景です。今では学校で意図的に設定してあげなければなりません。そうした中、今回の企画委員会の子どもたちが考えた縦割り清掃班による「紙ヒコーキ大会」は、1年生から6年生まで誰もが楽しめる素晴らしい企画であったと思います。来月以降もいろいろ考えているようです。子どもたちの活躍が楽しみです。



◇◇◇ 避難訓練 ～竜巻からの避難です。～ ◇◇◇

5月25日（木）、竜巻を想定した避難訓練を実施しました。4月の訓練同様、今回も子どもたちは事前に担任から指導を受けて訓練に参加しました。緊急放送により直ちに「おかしもち」による行動、そして、机を使用したシェルターの構築・活用等々、しっかりと避難行動を取ることができました。

避難訓練では、子どもたちだけでなく、子どもたちが負傷してしまった場合の対応など、私たち教職員の訓練も必要です。そこで今回は、何名かの子どもたちの協力により担架と車椅子による救急搬送訓練も行いました。子どもたち、そして教職員の誰もが真剣に行うことができました。

引き続き学校では様々なことを想定した避難訓練を実施していきます。教職員の危機管理意識を高め、併せて、子どもたちに危険予測・危険回避能力を少しでも身に付けさせていきたいと考えております。



◇◇◇ プール開設 ～安全に使います。～ ◇◇◇

6月16日（金）、4年ぶりのプールの開設をしました。この日は4年生と6年生が入りました。着替えて、準備運動をして、バディを組んで、そして、シャワーを浴びて…と、安全に入るところからのスタートです。どの子どもとても楽しそうでした。今シーズン、全員が楽しく安全にプールでの体育の授業ができることを心から願っています。

